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50号を顧みて
加藤正 信

世ば清幸艮時代だとい ともに廃刊となったが
うが、スポ一ツの世界 ニュース 27回を発行し

はど うだろうか。 サ ッ ている）と KFC の二

カ ーの場合、よほど大 ュ ー ス（現在23号、友

きな試合でないかぎ り、の会第 1 号会報から通
いっ、ど こで、どんな 算50号）にヒ ントを得

試合があるのか分から た」と のこと で、面＜
ない。例えば日本リー らった り面目をほ どこ

グ 1 部の試合が見たく したりしたのであった。

ても 、 試合当日、日刊 神戸のサッカ ーの編
紙のス ポ一ツ欄だけが頼りである。 サッ カー 集方針は51年 2 月 号に

マガジンが全国で十数万部も売れているのは、 書いたように次の 5 つ

サッカ ー ファンが清幸艮に飢えている からに ち に尽きる。

がいない。

神戸市サ ッカー協会は47年 2 月 6 日に再出
発したが、活動の第一歩ぱ月刊「神戸のサッカ
ー」 を発行して、市民の皆さんに情報を届ける

ことから始まっ た 。 47年 5 月•、創刊号を発行
してから 49年12月までに、編集部の都合で 8

回の合併号を出したが、 50年 1 月号からは 1

わたくしたちはサ ッ カ ーニュ ースを届けます
わたくしたちは青少年のサ ッ カ一を育てます
わたくしたちはサ ッ カー仲問の手を結びます

わたくしたちは市民のサッカー熱を高めます

わたくしたちはサ ッ カー王国::を夢みます

静岡ユースサッカ ーの内容は、あくまで高

校生以下の少年サ ッカーの育成を柱としてい
る。消水では20年前から少年サッカーの普及

振興に取り組み、今日もその姿勢を少しもく

ずしていない。 神戸の少年サ ッカ ー の歴史は
浅くまだ 10年に過ぎず、 清水を代表とする静
岡や浦和、広烏等に追いっき追いこすには非

常な努力が必要である。「神戸のサッカー 」 は当
... , .. -ｷｷｷｷ., ..... .. か●.. , ... , ..  , ... ,.,- ~ . --集9● ,, い ・ 初、少年サッカ ー のみを記事とする方針をと

回も休むことなく 毎月刊行して、本紙で50号 った。しかし、最近になって神戸市社会人委
を迎えることになった。 5 年間を顧み、後々 員会からの強い要望もあり、社会人関係の二
への記録ともなるので、あえて内部事情も害 ユー スも取り上げている。
いておきたい 。 ニュー ス発行には編集と 資金の面で難問が
第 1 号から今日まで発行に携わ っている筆 多い。編集に関 してはいささか自画自賛のき

者は47年の春、清水市に堀田哲爾理事長を訪 らいがあって恐縮だが、品初は主として辻豊
ね、少年サッカ ー先進地を見学したことがあ が、近ごろは上野勝幸が編集主任として取材
る。筆者が「t肖水市のサッカー興隆は堀田氏 をとりまとめ、 7 名の委員で構成される編集
を 中心と する少年サッカー指導者陣の熱意 に 会議にかけ、レ イ アウ トか ら校正に至るまで
よるものだが、そのアシス ト役は清水のニ ュ 余暇をさいて編集に努力し て い る。
一ス（注 ： 今日の静岡ユースサッカーで 4 月 ー方、賓金の面では最初赤字時代が続 き 、
で56号になる）ではないか」と尋ねたところ、編集委員が広告集めに も奔走 したが、 50年 1
その答えは「清水のニュースは兵／車サッカ一 月 からは日本ペプシコ株式会社の協賛もあ っ
友の会 (46年 3 月神戸フットボー ルに改組と て、黒字経営が可能となっているのはありが

’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’‘’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’‘‘’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’’ 
誠に心もとないと思われるのが実情です。こ
のような趣旨のもとで有志が集まつて 、 日 本

サッ カ ー後援会を咋年組織しましたが、より
多くの方々のご賛同を求めています。
会貝申し 込みご｀希望の方は次のところまで
ご連絡くださ い。
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温かい ご支援を

会員募集 日本サッカ ー後援会

ワールドスポ一ツとして最大の規模を誇る
サッカーは、 今やわが国のいたるところに浸

透し、日本ス ボーツ界の中でも有数なスポ一

ツとして定着しつつあります。しかし残念な
がら、わが国のサッカ ー のレベルは世界に比
べ、まだ及ばないのが現状であります。そこ

で、ようやく 根づいたサッカーの底辺をいま

以上に広げ、その中から世界に通用する選手

を多く育てる夢。これはサッカ 一を愛する者

に共通した念願ではないでしょうか 。

ー方、サッカー界の財政をみたとき、日本

サッカ ー の活動を弛力 に推進するためにぱ、

〒657 神戸市灘区篠原南町 2 丁目 4 -31 
中村寿男 11t078 -861-7069( 自宅）

会費・ ・ 1 人 1 年問につき 1 口 (10,000円）から
J 会員の特典

1. J F A ニュースの無料購読

2. 講演会、映画会、激励会、報告会などへの
優時人場。

3. 国内 における H 本協会およびその所属協会

主催による有料試合への優待入場。

苺真はオ リ ンピック予選 日本一韓国戦より、 51 年
3 H21 日 国立競技場

一個人購読のご案内
弊紙を個人で購読ご希望の方は、 1 年分と

して 50円切手 12枚を同封のうえ 、 次のところ

へお申し込みください。

〒657 神戸市灘区上野通 6 丁目 3- 12

加藤正信＿。78(861 )3100

なお、数名分をま とめて申し込まれる場合

は、 郵送料の割引がありますのでご連絡くだ

さい。

たい。昨年の秋に行われた郵便料金の大幅な
値上げも、 50年10月第 3.種郵便物の認可を得
ているので、 何とか切り抜け ることができた。
将来の夢は発行部数を現在の一万部から十
万部に、そして旬刊と したいことである。本
紙の名称は「神戸のサッカー」となっているが、
兵庫県全体のサッカー情報を収録して、サッ
カー王国兵庫 ・神戸の再現の一端に奉仕した

ぃ。そのためにはやはり少年サッカー関係の

記事を大切に取り扱い、神戸の少年サ ッカ ー

初期の指導者が、日本ユース代表選手の桜木
浩二君を育て上げたように、今後日本を背負

って立つ青少年が次次に生まれるよう 祈念 し
たい。

神戸中央球技場だより
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4 月 3 日 （ 日 ）
関西社会人リーグ 12: 00 

4 月 10 日 （ 日 ）
兵庫県社会人 リー グ 11 : 00 

4 月 24 日 （ 日 ）
関西社会人リーグ 12: 00 

4 月 29 日 （祝）
兵庫県社会人リーグ 10: 00 

5 月 8 日 （ 日 ）
神戸市民大会決勝

⑰ ゞ：言!ナ［三
みなさん に心から感謝いたします。

50号を迎えるにあたり編集部では、神様ペ
レ選手と日本サ ッカー界の王様 ・ 釜本邦茂選
手にお願いしたところ、お二人から快くお碗

いのことばをいただきました。 ＊ またしても

ワールドカップ本大会への夢は消えた。 代表

チ ー ムはモスクワオ リ ンピックをめざしてい

るというが、ワ ールドカップで負けてオリン
ピックに勝てるという 1呆証はない。われわれ

サポーターにとって、もう随分と歯がゆい思
いが続いている。しかし、道は遠くてけわし

いけれど、いつも希望だけは抱いてお きた い o

（ウエノ）
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50号紙発刊に当たり

神戸市協会長 i可本こ春専3

サ ッカーの 月刊新聞

「神戸のサッカー」が

50号を数えるに全った
ということは、サッカ

一神戸の層の厚さを物

語るものと、 誠に心強

くおめでた ＜存じます。

創刊以来、 編集関係者

の非常なご努力 によっ

て 、月ととも に内容が

充実し、サッカー ファンのニュースソースと

して楽しみな読み物となって参りました。読

者層も 青少年か ら壮年さらに婦人層に至るま
で、広い読者を得ているということは誠に喜
ばしい次第です。

サッカー王国神戸の再現を念じ ている大方

のこ｀期待に応え、 優れた選手やチ ー ムが育つ
ためには、その活躍の状況をより 多くの人々
により早く伝え、それ によ って選手諸君を励
まし称えることが大切です。

今後とも皆様から原稿をお寄せいただき、
一層楽 しいサッカーニュースを多くの方々に
お伝えできることを使命として参りたいと考
えております。皆様方の温かいご支援をお願
いしてごあ いさつといたします。
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私は昨年の 6 月に束i難へ引 っ越 し
て 、神戸の住人となりました 。 神戸
市協会が毎月 1 回発行してい る機閾
紙 「神戸のサ ッ カー」を、いつも楽

しく読ませていただいております ；
4 月で創刊以来 、 50号を迎えるとい
うことを 聞 き、関係者各位のこ｀努力
に大きな敬意を表します。

今年の新年号で、私と少年たちと

二ュース 「神戸のサッカー」

50号発行おめでとう。神戸の青少

年のサッカ ー が今後と もすば らし
く発展する ことを心か ら祈ります 。
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少年の成長を祈る
釜本邦茂

' 

の座談会を企画され、
また毎号にわたって

青少年のサッカ一を

育てようという意図

のもとで編集し てお

られる様子を拝見し、

これからの日本サッカ一を背負ってたつ
少年の育成が急務であると、考えている

私にとって心強く惑ぜられます 。

この小さな新聞 が、サッカー仲間 に情

報を与え少年、青年、 OB のサッカーマ

ンの手を結ぶ大きな力となり、兵庫 ・ 神

戸のサッカ一発展にますます大きく寄与
されんことを心 から 祈 ります。
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闘日本協会長 平井富三郎
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このたび神戸市協会

が47年 5 月に機関紙「

神戸のサッカー」の創
刊号を発行して以来、

今月で50号を迎えられ
ることに対し心からお

碗い申しあげ、あわせ

て編集に携わっておら

れる方々に深く敬意を

表したいと存じます。

神戸は以前からサッカーの盛んなところで

あり、古くは神戸クラプ、六甲クラプ、神戸

ー中、全関学などの活躍が息い出されます。

また、近年にいたりましてはサッカースクー

ルを中心とした少年をはじめ青年、壮年、女
性チームまで地域に密着したスポ一ツとして

の発展に、絶えざる努力を重ねてこられ、めざ

ましい成果をあげられてきています。こうし

た努力が、神戸ひいては兵庫が「サノカー王国」
として、再び脚光をあびることにつながると

信じております。

50号発行を契機に、地域のサッカーの蒋及、
振興のため、ますます結束を固め-··-層の飛躍

と発展に窟闘されて、サッカーマン各層の期

岱にこたえられるよう切望し、ご祝辞としヽた

します。

兵庫協会長 砂少田 重民

「神戸のサッカー」

50号の刊行を心よりお

喜び申し上げます。
創刊以来約 5 年、そ
の間少年サッカーの活

躍等を中心に、常に汗

と涙の青春ドラマをそ
のままに再現される筆

致と編集技衛は次第に

好評を博し、サッカー
ごぐ

王国兵庫にまたしても一つの名物が誕生しま

した。

今後はさらに、わが国サッカーの将及と向

上に最も役立つ櫂威ある機関紙へと躍迎され

ますよう、心よりお祈りしてお喜びのことば

といたします。

兵庫協会理事長 高砂 嘉之

神戸市協会がこのた

び記念すべき 50号を発

行されましたことは、
誠にご同慶の至りでご

ざいます。

兵庫のサッカー界に

おぎましては、指導者

をはじめとする関係者

の方々の献身的なご努
力の結果、青少年サッ

カーの普及はめざましいものがあります。ー

昨年の国体で、兵庫高校選抜チームが全国の
強蔽が梨う中、みごと準優勝をおさめるなど

サッカー兵庫の再興のきざしが見え始めてお

ります。これを機会に関係者一同、手をとり

あって力強くさらに前進したいと存じます。

「神戸のサッカー」が兵庫・神戸のサッ力
一興降を推進してい＜上で、欠くことのでき
ない仔在として、今後ともますみす充実され

んことを心からお祈りし、ご祝辞といたします。
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一番重要なもの
本山中 3年

昭和50年10月 16 日第三種郵便物認可
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前田健雄

関西協会長 玉井

関西協会理事長 吉江

操

経雄

50号発行に心から敬

‘意を表するものであり

ます。 「神戸のサッ力

ー」が記念すべき 50号

を迎えられたことは、

加籐先牛を中心に全具

が兵庫・神戸のサッカ

一を盛りたてている証

拠でありましょう。

最近の紙面は実にバ

ラエティ一豊富で写真も美しくなり、日本で

唯一の「ニュース」紙でないかと忠います。

100 号が刊行されるのもそう遠い日ではない

でしょうが、 100 号の紙面はおそらく一段と

充実した素晴らしいものであろうと楽しみに

しております。

淡路協会理事長 小松 実

“狐のところではこ

んな機関紙を発行する

発行50号を迎えられ、ことになりました”と、
日ごろのご精進とご労 加籐先生より手渡され

苦に対し心深く敬意を，た「神戸のサッカー」
表し、お喜び申しあげの創刊号……。
ます。 以来約 5 年もの間、

「神戸のサッカー」 機関紙とともに力強く、

のニュースは今や神戸 しかも着実に文字どお
地域はもとより、兵庫 り限りなき前進を続け
さらには日本各地から る神戸市のサッカーを目の当たりにするにつ

もその業績が高く評価されております。文字 け、新聞の果たした功績を高く評価せずには
によって表現される記録や写真は永久に残る いられません。そして記念すべぎ 50号発刊に
貴重なものであると同時に、読む人に大ぎな 際し“おめでとう”と心よりお祝い申しあげ
楽しみと反省をもたらせ、さらに新しい努力 ます。
を決意させます。 私の夢は「花とミルクとオレンジ」の淡蹄

愈々の研鑽を重ねられ、広くサッカー界に にサッカ一を加えることです。そして健康で

寄与されるようお願い申しあけます。 1 明るい島つくりのお手伝いができればと考え
サノカー王国の再興を願う情熱と行動が、 ております。ともに手をとり合ってがんばり

輝かしく燃え続けることを祈ってやみません。まし主うー。

明石市協会長 堂本 皿ニ
日—

創刊以来50号を迎え
られ、おめでとうござ

います。心からお祝い

中しあげます。日本に

おけるサッカー麿史の

最も古い神戸で、神戸

市協会副会長· 加籐正

信先生を中心に編集部

の皆様のご努力が「神

戸のサッカー」の活字

となり、身近にサッカーニュースを伝えてい
ただぎ大変参考になっております。どうぞ今

後とも大変なご苦労とは思いますが、サッ力

ー玉国の再現のためにもたゆまぬ努力を続け
て、ますますサッカー仲間に期待されるニュ

一スを提供して下さることを祈ります。

龍野市協会副会長 位飼

ヽ人. 
政之

一つのボールを囲み、

少年からネ土会人まで健
康で明るい生活をめざ

してもう十余年。神戸

の皆さんの親切なご指

導を受けて、龍野地域
にもサッカーがしっか

りと定着してきました。

なかでも少年サッカー

の成長はめざましく、

40チームあまりの登録を数える協会になりま
した。心から感謝いたしております。

毎月送ってくださる「神戸のサッカー」が

50号とは、まった＜素晴らしいことです。心

からお祝い申しあげます。全国に名をとどろ

かせ、歴史と伝統をほこる神戸・兵庫県人は

夢ふたたびと願っております。

100号、 200号までも…

大仁邦弥

神戸高を出て 14年、大学、会社の関係でず
っと東京住まいですが、神戸は懐かしい故郷

です。 「神戸のサッカー」を拝見するたびに、

中学や高校時代が走馬燈のように脳裏に浮か

びます。特に神戸 のグラウンドで、先輩の

岩谷俊夫さん（編集部注：後に東京オリンピ
ック全日本強化コーチ、 45年 3 月死亡）や高

山忠雄校長に手とり足とり教えてもらったこ

とを思い出します。

この機関紙が50号を迎えられることは、ま

ったくおめでたいことであると同時に驚異に

値することで、発行に携わる方々のご努力に
敬意を表します。今後も 100号、 200号と重ね、

全国サッカー界に垂範していただきたいと忠

います。（日本代表選手）

大仁葉子
50号を迎えられるとのこと誠におめでとう

ございます。女性レフェリーとして初めて笛
を吹かせていただいてから、早いものでもう
10年になります。毎月「神戸のサッカー」を
読むたびに“あのころの少年たちや女性サッ
カーのお蛾さんたちは今ごろどうされていら

っしゃるのかな”と、いろいろな忠い出が胸
に浮かんできます。これからもすばらしい機
関紙として、何百号と続いていかれることを

心からお祈りします。

〔編集部注〕大仁葉子さんは旧姓村越さん。
昭和42年第 1 回兵庫サッカーカーニバ）レで我が

国初の女性レフェリーとして登場し、王子競
技場に梨まった観客を沸かせた。
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カー

ぼくはサッカ一を習ってうまくプレーでき

たらよいと思っていましたが、それだけでな

く心もきたえるということを知りました。暑

い夏の練習や寒い冬の練習日は、ぼくの心の
中で「休みたいなあ」という気持ちが強くで

てきますが「やっぱり行こう」と思ってグラ

ウンドヘ向かいます。そして練習が終わった

時は、しんどいけど「休まないでよかった」

と思いながら帰ります。

でも試合の時、思うようにプレーできなか

ったり、反そくをやった時はいやな気分にな

ります。また反対に、シュートがぎまった時

やじょうずにパスできた時はうれしい気持ち

になりますが、あんまりそんないいことがな

いので、もっともっと練習をまじめにしない

とだめだと思いました。ぼくは勉強よりサッ

カーの方がすきだから、練習のある日には必

ず行くことにします。

ぼくがサッカ一を始めたのは小学校 3 年。
約 5 年ほどサッカ一をやってきたが、最近や
っとサッカーというものがどんなものか分か

ってきて、また自分はどんなサッカ一を目ざ

すのかということがはっぎりしてきた。サッ

カーに限らず、どんなスポ一ツでも「人間的

な強さ」というものが一番重要だと思う。勉
強とサッカ一を両立させる意志の強さ、テレ

が必要だ」と。

これは日本の

大学生の練習

時間が多いの

が裏目に出て、

練習に対する

自覚というか

集中力が足り

ビ、漫画、そのほかいろいろな遊びなどの誘 ないんじゃな

惑に打ち勝つ強さ。そういうものがなければ、·いか。そうい
い＜ら多くの練習をしても結果はたいしたも う意味では、

のにはならないと思う。 今ぼくたちは

西独のクラマーさんが、こういうことをい 勉強の量が多

ったそうだ。 「日本の大学生はヨーロッパの く、サッカー

プロ以上の練習時間をもちながら、なぜ進歩 に十分な時間をさくことはでぎないが、その
しないのだろうか。昨年ちょっとうまい選手 わずかな練習時間を心から貴重なものと感じ、
だなと思って印象に残り、今年はどの＜らい 全精神を集中すれば長時間ただなんとなくタ
進歩したかと楽しみにして見るのだが、まっ マケリするより、ずっと効果があると忠う。

た＜進歩らしいものが見当たらない。何とか 期末試験が近づき勉強に追われるある日、ふ
して進歩の跡を見つけようと思えば虫めがね とこういうことを感じた。

思い出に生きるサッカー

中田裕子 西代中 1 年

どしどし ご応募を

読者のひろばは皆さんがつくるページです。
思い出に残った試合のこと、失敗談、サッ力

一仲間に呼びかけたいこと、あるいは協会や
本紙に対する要望などどんな内容でも結構で
す。詩や写真も大歓迎。住所、氏名、年齢、
電話番号を明記のうえ毎月 10 日までにお送り
ください。

5 年生のはじめ、私は先生に「サッカ一部
への入部はまだ」とよく聞いたものだった。

姉がゴールキーパーにいたためか、私もサッ

カーにあこがれて、入部するのがまちどおし

い＜らいだった。けれどもばかな私は人部す

る少し前に病気になって入院し、サッカ一部

への入部は夢となって消えてしまった。 5 年

生の終わりころ退院したが、運動することさ

えも禁止され、先生のご好意でマネージャー
としてサッカ一部へ入れていただいた。でも

〒652 神戸市兵庫区東山町 3 丁目 2
川崎重工東山寮 上野膀幸

弯
フ
ォ
ト
サ
ロ
ン

◎本紙は次のスポ一ツ店にも

あります。

関正スポ一ツ
生田区下山手通6丁目 65 匹078(371)0857

兵庫県庁300m 西側

灘スポ一ツ
灘区倉石通5丁目 1-8 匹078(861)4671

市バス水道筋6 丁目 lごがる 100m 東側

ヤマダスポ一ツ
葺合区態内通6「目 3

雲中小学校前

塩谷スポ一ツ
兵庫区大間通7丁目 5

バンドウ化学南

嘔鵞〇78(241)9317

V078 (576)0870 

みんなの練習姿を見るのは思ったよりつらい。

だが、たえてマネージャ一を続けた努力の

結果か、順調に快復が進み練習することは許
された。その時ほどうれしいことはなかった。

それから後、いろいろな練習を積み重ねた。

はじめはバックだったが後はレフトハーフ。

トラッピング、ヘッディング、バックパス、

ボールリフティングやシュートの練習。同じ

学年でありながら、みなと同じょうにできな
い私であったが、一生けん命がんばった。病

気というハンディーさえなければとくゃんだ

こともある。

私にとってサッカーはなつかしく美しく心

の中に生きている。そしてつくづ＜忠う。「サ

l ッカ一をしていて良かった」と。
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神戸市少年
団全市大会 東灘（り）

第 9 回神戸市少年団サソカーリーグ全市大
会（神戸市少年団、神戸市教委主催）は 3 月
26 日から 29 日まで行われ、男子は東灘小 A 、

女子は東須磨小 A がそれぞれ優勝した。

さヽ 令）. .. —), 舅，際、 ' IF . 

県社会人リーグ始まる
最終日は 5 月 22 日

52年度兵庫県社会人リーグは 4 月 10 日、神
戸中央球技場で開幕、前期と後期に分けて熱
戦を展開する。 7 チームによる総当たりで行

われ、前期は 5 月 22 日が最終日になる。

日 程 (4 月分のみ）
4 月 10 日（日） 神戸中央球技場

11 : 00 古河金属ー川崎重工

12: 30 開会式

13: 00 川崎製鉄一日本触媒

15: 00 三木FCーユニオン

4 月 17 日（日）

10: 00 

12: 00 

14: 00 

4 月 24 日（日）

10: 00 

12: 00 

14: 00 

姫路・手柄山競技場

川崎製鉄一三木 FC

神戸FC一古河金属
日本触媒ーユニオン

古河金属一日本触媒
三木 FCー川崎重工

神戸 FCーユニオン

神戸、 北陽に完敗

東須磨（亨）が優勝

4 月 29 日（祝）

10: 00 

12: 00 

14: 00 

神戸中央球技場

ユニオン一古河金属
三木FC一神戸 FC

川崎製鉄ー川崎重工

昭和52年 4 月 10 日発行 No. 50 

戦には参加しなかったが、元気なプレーで北
五葉、千歳を下し、なおも東灘に挑戦したが
わずかに及ばなかった。

第9 回神戸市少年団リーグ全市大会結果

［男子］
六甲小

乙木小
北五葉小

千歳小

東川崎小
丸山小

太山寺小

東灘小

上筒井小

鴨越小

〔女子）]
下山手小

本庄小
春日野小

神陵台小

神出小

束須磨小

桜の宮小

池田小

束山小

成徳小

轟

優勝

東須磨

3 月 26 日から 4 日間、神戸中央球技場など
3 会場に分かれて行われた近畿高校選手櫂大

会は、大阪代表の北陽の初優勝で幕を閉じた。

神戸は明星、伏見工を最小得点でなんとか

退けたが、決勝では北陽の前に完敗した。

51 年度近畿高校選手権大会結果

摂津（大阪）
甲陽（兵庫）
桐 蔭（和歌山）ユ五；
県芦屋（兵庫）水 口（滋賀）＿＿ーゴ手
天理（奈良）箕 面（大阪） =了苫
京都商（京都）
北陽（大阪）：~4
御影工（兵庫）

神戸（兵庫）
膳所（滋賀）
明星（大阪）
伏見工（京都）
和歌山北（和歌山）
洛北（京都）
市西宮（兵庫）
畝傍（奈良）
三原（兵庫）

清風（大阪）

48名が合格
JFA リーダー 兵庫関係

勝
陽

優
北

〔 50年度〕山口公司（三菱重工明石）松浦兼ニ

（朝日ケ丘スポ一ツ少年団指導者）豊田米市（西

淡町立御原中教諭）岸本博介（三木FC) 嵯峨淳

ー、須谷克己（以上日触姫路）西徹二（三菱電機

伊丹）松田好信、河内淳一（以上市西宮クラブ）

櫂藤弘一（精道少年スクール指導者）大谷昌（パ

ピヨンクラプ）赤星光男（高砂FC) 山本幸夫

（加古川 FC) 鷲野哲三（川崎重工神戸）中本秀
雄、宮本進次、原田吉伸（以上川崎製鉄）谷秤修

治、松浦規雄、浜田浩二、河ド正雄、板垣孝次

（以上三菱重工神戸）幸田卓己（神戸 F C) 足立

降（同志社香里高講師）山本高史、高田裕士、高

月孝之、高月靖之（大体大学生）
[51 年度〕島崎公伸（市西宮クラブ）亀井孝昌
（加古川 FC) 狩野一彦（西脇工高教諭）松原和

昭（明石養護学校教諭）久世悟士（神戸大大学院

生）井上茂（神戸ライオン）菊岡良之（赤塚山高

神戸市 辛くも優勝
西宮の健闘むなし

51年度兵庫県社会人都市対抗大会は 3 月 13 、
20 日の両日、神鋼加古川を中心に行われ、神
戸が優勝した。
決勝は神戸と西宮の対戦となった。ユニオ
ンロマンチカ、古河金属らの県リーグチーム

に加えて、萌生クラブの若手がフレッシュな

フ゜レ一を兒せ、前半 2 点を奪った。これに対
して神戸はあわてず、後半徐々に盛り返し新

開、上田がシュートを決めて同点としたあと
PK 戦で西宮を下した。

また、 3 位決定戦を激しく演じた北摂、淡

路のがんばりが目立った。

教諭）斎藤将美（川崎重工神戸）渋谷満、北本和

功（大体大学生）志賀守（鴨台小教諭）山本恵

（御津小教諭）山田一弘（立花中教諭）市川雄一
（六甲学院教諭）八木重光（塩原学園教諭）柴田
寛（桜宮小教諭）岡本牧人（啓明女学院教諭）坪
井正治（鷹匠中教諭）山田仁彦（束灘高教諭）岸

上誠司（社FC) ( )内は当時

関西社会人リーグ日程
(4 月分のみ）

4 月 10 日（日）
ｩ12: 00 
ｩ14: 00 
@ 12: 00 
@ 14: 00 

4 月 16 日（土）
⑤ 12: 00 
@ 14: 00 

4 月 17 日（日）
⑤ 12: 00 
@ 14: 00 

4 月 23 日（土）
⑱ 12: 00 
@ 14: 00 

4 月 24 日（日）
@ 12: 00 
⑤ 14: 00 

4 月 29 日（祝）
@ 12: 00 
() 14: 00 

4 月 30 日（土）
@ 1 : 00 

@ 00: 00 

グラウンド
®神戸中央球技場®万博球技場
©紀三井寺⑪電電淀®新日鉄広畑
入場料

一般： 200 円

大日日本電線ー和歌山教員
兵庫教員一湯浅電池

近江クラブー電電近畿

三菱重工神戸一新日鉄広畑

近江クラプー三菱重工神戸

新日鉄広畑ー大阪教員

電電近畿一兵庫教員

湯浅電池ー大日日本電線

大
電
阪
電
教
近
貝ー大日日本電線
畿一三菱重工神戸

新日鉄広畑ー近江クラプ
和歌山教員一兵庫教貝

湯浅電池ー和歌山教員

大阪教員ー電電近畿

貴重なスペースに小生のよ

うなものがと、お断りしたが

「何でもよい」ということで
決心し、息いっくままに遠慮
なく書｀かせていただぎます。

本当に早いもので、神戸の

市民権を得て 6 年の歳月が経

とうとしています。神戸市灘

区国玉通の下宿先に落ち着き、
通称地獄坂の項に立って、眼
下に広がる 100 万ドルの夜景

と桜並木の美しさに惑嘆の声

をあげ「さあ、明日からがん

ばるぞ．／」と闘志を燃やした

日 (46年 4 月 1 日）は今でも

忘れることができません。学

生生活に終わりをつげ、神戸

フットボールクラブの職員と

して第一歩を踏みだす前の夜

のことです。 「好きなサッカ

ーが毎日できるって最高だネ

」と言われて、喜んだり反発

したり、 「向こう見ずな仕事

だネ」と言われ、考え過ぎた

り奮いたったり、‘悩みながら

も良い先輩と仲間、元気な子

供達に恵まれ過ごした 6 年間

の青春に何も悔いるものはあ

りません。ただ一つ、神戸の

サッカーの進歩が他の先進地
域の歩みに比べて、追いつけないのが残念で

す。

神戸はサッカーに対する社会（大衆）から

の支持がもっと多く得られるよう、普及活動

に力を入れるべきであると考える。しかし、

ボールをける人の頭数を増やすだけの底辺拡

充の時代はもう通り過ぎており、今やサッカ
ーのもつすばらしい世界をつかみたいと情熱

に若い血を燃えたぎらす青少年を、一人でも
多く育てる必要に迫られているのではなかろ
うか。サッカーはしょせん人間のやることだ

から、サッカーを深く追求していけばい＜ほ

ど「人間の本質」という原点に帰ってしまう。
近ごろ若い選手のモラル低下が指摘される

ことが多い。平索の行いがよくないとか、学

業とスポ一ツの両立をおろそかにするなどの

>>••::;、を ~~-~;;t~~ーニ~7 滋 .Alt、, ■lt4iこ言＇彦~.
こともできるのであって、手とり足とり指導 サッカーに人生をかける黒田さん、少年たちの
してい＜必要はないと思う。そのためには、 よきお兄さんでもある
A~-~-へ~

サ
ツ

カ
ー
と
私
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月刊 神戸のサッカー
一時的に選手の数が滅ってもしかたがない。

何年かかろうが、われわれはサッカ一を心か

ら愛する若者を着実に一人ずつ育ててゆく覚

悟が必要であろう。そして、その意味におけ
る普及のために最も有効な方法は、指導者を
増やすことである。ここでいう指導者とは監

督、コーチなどにとどまらない。父親、母親
から学校の先生をも含めて、プレーヤ一を取

底辺拡充と質的向上を

普及のあり方を考える

大日日本電線一新日鉄広畑
三菱重工神戸一兵庫教員

中高生： 100 円

51 年度
明石

西宮
北摂

尼崎

神戸

北播

姫路

東播

？炎爵i

果士口
条会大抗寸文市

6都
ー
一

8
4
-
2
7
-
O

県庫兵

川重発本が初優勝
神戸市社会人

リーグ選手権
51年度神戸市社会人リーグ選手権大会最終
日は 3 月 21 日、神戸中央球技場で行われ、川
重発本が神戸市役所を破って籾優勝した。
試合は苅半、川重発本が 2 点リードしたが
後半になって市役所も意地をみせて同点に追
いついた。練習量の多い川重発本は延長に入
ると一気に勝負をかけ、前半にあげた 2 点で
逃げきった。川重発本は51年度リーグでは 2
部で 4 位だったが、毎日会社の昼休みに全選

チームワークで市役所下す

11111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111 

神戸市社会人リーグ運営会議

4 月 14 日（木）
5 月 19 日（木） 6 月 16 日（木） 7 月 14 日（木）
8 月 11 日（木） 9 月 14U (木） 10 月 13 日（木）
11 月 17 日（木） 12 月 15 日（木） 1 月 19 日（木）
2 月 16 日（木） 3 月 16 日（木）

時刻……午後 6 時30分より
場所……神戸登山研修所

おねがい：会場の登山研修所は駐車場があり
ませんので、必ず電車、バスをご利用くださ

ぃ。阪急電車西灘駅 F車、北へ徒歩 5 分。

手がいっしょにボールをけっており、その成

果が栄冠に結びついたといえそうだ。今年で

神戸製鋼
川西倉庫
ドクターズ
Y M C A 
K F C ・ B

兵庫県庁
灘 F C 
大協
ロジ

キケン

工
~ 

キケン

神大同好会
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った文化がないとか、神戸ッ子は新し．いもの
にすぐ飛びつくがさめるのも早いという評判
をよくぎくが、サッカーのプレーもあっさり
としている。しかしそれはそれでよいのであ

って、スマートさにこれから粘り強さがプラ

スされることを望みたい。

神戸市内でサッカーができる施設といえば
磯上球技場、御崎サブ、御崎少年グラウンド

黒田和 生

クレモナ

是則運輸
双和クラブ
須磨クラプ

ケンタッキー

大森廻漕店
スワロー FC

白鶴
川重発本

川鉄建材工業

が主なところである。

その利用希望者を集め

て毎月 1 日、市役所の
みどりの窓口で公開抽

選が行われるが、申し込み者の数が少なすぎ

るように思えてならない。自分たちのグラウ

ンドを持っている恵まれたチームがいくつあ
るのだろうか。ほとんどは施設を持っていな
いはずなのに、少ないグラウンドがフルに利

用されていないのはなげかわしぃ。聞くとこ

ろによると、野球場の抽選は市役所では狭く

中央体育館を使わなければできないほどの盛

況だそうだ。サッカー場の使用をめぐって、

利用抽選が大混雑する日がくるのはいつのこ

とだろう。

われわれは極東の小国において常にヨーロ

ッパ、南米のワールドクラスのサッカ一を遠

＜に見ながらプレーしているわけだが、それ

らと肩を並べるには、一個のボールを支配す

ることから始まる。選手はもちろん一般の方

'I 々まで、ボールを中心にしてサッカーのだい
ご味を味わうことになれば、すなわち真の意

昧のフットボーラーがグラウンドいっぱいに

プレ一を楽しむ時、はじめて日本が世界の仲

間入りできるのである。練習は試合のために

試合はチームのために、そして自分のために

…。サッカーの楽しみを求めて体と心を鍛え

よう。神戸にはサッカ一を愛する人は多い。

その人たちに学びながら、少しでもお役に立

てたらと息う今日このごろです。

り巻くすべての人を指導者として考えたい。

私がサッカーの神戸を知ったのは、学校時

代にサッカーマガジンなどを通じてであり「

兵庫友の会」や「神戸少年サッカースクール」
の活動は当時から大いに興味を抱いていた。

そのころの流行語であった「社会体育」の旗

頭として日本中から注目されていたが、実際

にその現場に立ってみると、さまざまな点で

貧困さを感じた。 「サッカー神戸」の復活を

となえる人は多いが、それを行動で示す人は

意外に少ない。 「友の会」が結成されて十数
年、歴史ある神戸の力をもってすれば、今日
ではもっとりっぱな姿に成長しているはずで

はないかとさえ思われる。神戸には土地で育

――て

くろだかずお。 JFA 公認コーチ、日本協会技術
委只会指導部中小分科会委員。社団法人神戸フ、ノ

トボー）レクラブ職員。神戸市束灘区住吉宮町 3 丁

目 7 -16 。 28歳
―ヽ~~、/、/―~,、4ヘ--~-ヘバクJ、-

3 回目を迎えるこの大会で、 2 部チームの優

勝は籾めて。

大会は 2 月から行われたが、異常な寒波の
影響があったのか棄櫂試合が例年になく多か

った。この中にあって、リーグ 3 部の六甲ヒ

ルケルが葺合クラブ、神戸スポマンを破って

ベスト 4 に入り、ムードをもりあげた。

51 年度神戸市社会人リーグ選手権大会結果

丸灼

_ ..、-

9邸

優勝
川重発本

n I !2 

神戸市役所A
三菱重工 B
KFCユース

かつおぶし

国鉄應取

三菱電機
ビートルズ
タックラブ

魚崎クラブ
南神戸朝鮮

神港クラブ
リバーサイド

舞子台クラブ
神戸スポマン

関電神戸
富士電機
ホ・ソックス
アーセナル

神戸市役所B
六甲ヒルケル

葺合クラブ
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